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EL CORSO DE CULPINA

NO SE CALLÓ
CLASES
En coincidencia con el comienzo del ciclo lectivo, 
en Parque Chacabuco entregaron guardapolvos 
gratuitos para las familias más necesitadas del barrio. 

JUNTA COMUNAL
Revelamos las tareas, funciones y áreas de interés 
de cada comunero/a en particular y anticipamos 
un posible cambio en su integración.
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Adherimos a:

#DENGUE
La ola de calor y las intensas lluvias que vivimos en la ciu-

dad en las últimas semanas no hicieron más que agravar 

una situación ya conocida: la falta de prevención pública en 

torno a la reproducción del mosquito Aedes aegypti, que 

con sus características patas blancas y negras es el vector 

del dengue. Los casos se elevaron exponencialmente y no 

solo eso, sino que en la mayoría de los casos positivos de-

tectados se observaron signos de alarma en la evolución 

de los síntomas, con destino incluso de hospitalización y 

hasta la muerte. En lo que va de la temporada 2023/204, 

nuestra Comuna N° 7 -Parque Chacabuco, Flores y Bajo Flo-

res-, lleva registrados y confirmados 343 casos de dengue. 

Se encuentra en el sexto lugar, sobre el mapa de las quin-

ce comunas en que se encuentra dividida la ciudad. En los 

últimos años venimos diciendo esto: hay momentos clave 

donde el Estado debe hacer una correcta prevención, en 

los espacios públicos por ejemplo. El objetivo debe ser inte-

rrumpir el ciclo de vida de estos mosquitos, para evitar por 

todas maneras su proliferación, ya que en tres de sus etapas 

(huevos, pulpas, larvas) el mosquito está en el agua. Otro com-

ponente de esta discusión pasa por la prevención domiciliaria, 

donde hay que eliminar básicamente objetos y recipientes 

que junten agua. Desde el inicio del gobierno de Javier Milei, 

una de las banderas políticas sostenidas pasó por la elimina-

ción de la pauta oficial publicitaria a los medios de comunica-

ción. Una de sus consecuencias más importantes tiene que 

ver con este tema, por la falta de comunicación de las políti-

cas de prevención y concientización de salud pública. Estas 

campañas proporcionan información precisa y actualizada y 

se difunden a todo el territorio nacional. En la ciudad, gracias a 

la defensa del Registro de Medios Vecinales por parte de los/

as editores/as, las campañas siguen vigentes, y usted querido 

lector/a la verá en la contratapa de esta edición.   

>>editorial
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Los carnavales tuvieron una edición con menos presupuesto y un mayor control 
público. La experiencia del Corso de Culpina, que año a año se consolida. 

RESISTIR 
CON ALEGRÍA

>> Cultura Local

La noticia sobre los carnavales por-

teños el mes pasado fue que el 

Gobierno de la Ciudad recortó el pre-

supuesto y por ello se presentaron 

menos de la mitad de las agrupacio-

nes barriales, que se declararon en 

estado de "de alerta y movilización". El 

caso del Corso de Culpina, el que se 

realiza en Flores Sur, es harina de otro 

costal, porque pertenece al circuito in-

dependiente de corsos. Carla Delzart, 

integrante de este corso comunal, rea-

lizó un repaso histórico de esta organi-

zación comunitaria: “Este es un corso 

recuperado por las vecinas y vecinos, 

organizaciones culturales y políticas, 

allá cuando volvimos a tener oficial-

mente el feriado de carnaval. Nuestra 

murga, “Herderxs de la locura”, supo 

que este corso tiene más de 100 año, 

en esa época llegaban carrozas des-

de Mataderos y se realizaba la quema 

del momo y la  elección de la reina. 

En su relato, Delzart remarca que se 

organizan de forma autónoma y que 

gestionan sus propios recursos, es 

decir; plantea que son “asamblearios 

y no tenemos directores, decidimos 

qué vamos a cantar y qué hacer arri-

ba del escenario, esto último es una 

decisión ideológica”. Tienen una red 

nacional y no les resulta ajena la deci-

que no se presenten vino desde arri-

ba, más precisamente de la Comisión 

de Concursos Comunales”, aportó la 

murguera, algo que suena a una es-

pecie de brazo de control social del 

gobierno porteño  sobre las murgas 

barriales. Por otra parte, tras consul-

tarle por las razones del recorte pre-

supuestario para la edición 2024 de 

los carnavales, dijo que pasan “por la 

idea del orden y que no haya cortes 

en las calles”. Fue el propio jefe de go-

bierno, Jorge de Macri, quien durante 

su estadía en Roma escribió en sus 

redes sociales el objetivo de los “cor-

sos ordenados”. Más claro, imposible. 

La metáfora de los carnavales y parte 

de su esencia, chocan con estas ideas 

porque representan sentidos contra-

rios: desorden, rebeldía, protesta, par-

ticipación vecinal, desahogo, clases 

sociales desdibujadas, ocupar la calle, 

festejo colectivo. Y la lista podría se-

guir. Respecto del “Corso de Culpina”, 

Carla explicó sus mutaciones y consi-

deró que “a pesar de que en los años 

de pandemia nos vimos refugiados, 

aún así salimos a la calle en caravana 

por la calle Culpina. Este año también. 

Salimos de caravana y los vecinos y 

vecinas se engancharon sumándose 

o saludando desde sus balcones y ca-

sas”. La encendida del momo iluminó 

lo nuevo y las cenizas dejaron lo viejo, 

para irse a bailar al club Flores Sur y 

seguir celebrando este ritual popular. 

“El momo de este año tenía un arco 

y una pelota, porque creemos que 

fue muy importante para los niños, 

niñas y adolescentes el contar con 

un espacio como un club para poder 

disfrutar del deporte. El encuentro, el 

juego, en fin; la recreación como un 

derecho. Queremos que eso se mul-

tiplique en otros lugares para conti-

nuar resistiendo”, sentenció Delzart. 

“Para quemar, tuvimos una especie 

de pirámide que representó a los 

medios de comunicación, de los que 

nosotros decimos que no comunican 

si no que más bien confunden. Y en 

la parte de más arriba hubo una pe-

luca, claramente haciendo alusión al 

actual Presidente de la Nación y su 

gobierno”. Vaya alusión a lo que nos 

toca vivir por estos días.

sión del recorte presupuestario, como 

tampoco les resulta grato que el en-

torno actualmente sea menos festivo. 

“Hay incertidumbre por lo económico 

y por lo social”, comentó Carla duran-

te la charla con “La Taba”. Además, 

agregó que la “Policía de la Ciudad a 

veces recibe la orden de reprimir y la 

calle se convierte en un manto o en 

un clima de tensión, cuando resistir 

con alegría es uno de nuestros lemas”.  

Esto pasó en Villa Crespo, cuando la 

murga “Cachengue y Sudor” fue intimi-

dada sin poder actuar en la calle sino 

que tuvieron que hacerlo más tarde y 

en una plaza pública. “La orden para 
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La gente hace filas extremadamente largas 
en Flores para escanearse el iris por dinero.  

Desde Encuentro Vecinal Sur organizaron una entrega 
gratuita de guardapolvos para acompañar el inicio de clases. Las monedas virtuales ya son un 

hecho, pero ahora surgió una nue-

va llamada Worldcoin, donde es ne-

cesario el iris del ojo para poder re-

cibir dinero. La empresa desembarcó 

en el 2022 e hicieron varios testeos 

de mercado hasta que finalmente fue 

“empujado a la cancha” en julio del 

año pasado. En un principio la gente 

tenía cierto resquemor ante el esca-

neo, pero ahora se hacen largas filas 

de espera.  Uno de los lugares que 

alberga a Worldcoin está en Flores, 

en Aeropark, un parque de atraccio-

nes situado en Rivadavia 6465. La 

gente que pasa por allí pregunta de 

qué se trata y el argumento que más 

se escucha es el de “es un ingreso 

Comenzó el año escolar en la 

Ciudad de Buenos Aires y para 

apoyar y colaborar con las familias, a 

fines de febrero, la organización En-

cuentro Vecinal Sur, sita en Picheuta 

1517, realizó una entrega gratuita de 

guardapolvos. De esta manera, más 

de 400 chicos y chicas de la Comuna 

N° 7 recibieron indumentaria para co-

menzar el ciclo lectivo de la mejor ma-

nera. “Nuestra tarea diaria es poder 

ayudar a los vecinos y vecinas que 

viven en la Comuna N° 7”, comentó 

Mónica López, directora del espacio, 

quien agregó que “es por eso que 

A LA ESCUELA
DE BLANCO 

>>Actualidad Informativa>>El Barrio en Acción

hace diez años decidimos presentar 

una nota en el Ministerio de Desarro-

llo Humano y Hábitat del Gobierno de 

la Ciudad solicitando guardapolvos y 

útiles escolares para los niños y ni-

ñas de la Comuna N° 7, así fue como 

comenzó todo y continúa hasta hoy”. 

López remarcó que “el proceso de 

entrega fue exitoso, ya que se realizó 

una inscripción previa que logró una 

planificación que evitó el desborde 

de la gente” y que ese día “se en-

tregaron más de 400 guardapolvos, 

pero seguimos entregando, ya que 

la idea es que no nos quede ningún 

OJO CON EL DATO

guardapolvo”. Por último, la directora 

del espacio señaló que “a los que for-

mamos parte de esta asociación nos 

emociona poder seguir ayudando a 

quienes lo necesitan, aunque nos en-

tristece ver que el índice de pobreza 

aumente cada año. Pero acá seguire-

mos creando lazos que nos permitan 

seguir extendiendo la mano a todo el 

que la necesite”.

más”. La pregunta que hay que hacer-

se es, ¿ingreso a costa de qué? El iris 

es único, es como la huella digital de 

cada uno. Uno escucha eso y consul-

ta si sabe para qué te escanean y el 

argumento es para que solo tengas 

una cuenta. ¿Y si con ello hacen algo 

ilegal? No hay respuesta para ello. El 

famoso refrán: “no sabe, no contesta”. 

El problema económico queda exhibi-

do y muchas personas concurren por 

este motivo, al tiempo que pierden 

una cuota de humanidad. Vemos per-

sonas aprovechándose en la fila para 

pasar rápido o hasta incluso utilizan-

do a personas en situación de calle 

para que hagan el escaneo por ellas. 

Otro argumento que escuchamos de 

primera mano: “Ya tienen mis datos 

cuando me bajé la aplicación, qué 

daño hace un dato más”. Es tal la des-

esperación que la gente no reconoce 

que está entregando a una esfera lla-

mada Orb, un dato biométrico único e 

irrepetible. Todo queda supeditado a 

que la moneda crezca, porque si esta 

divisa se desploma, no solo estas per-

sonas habrán perdido plata sino que 

también habrán entregado sus datos 

por unas pocas monedas.
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POCOS 
A LA NOCHE

>>Comunidad Educativa

El José Ingenieros tuvo una baja cantidad 
de matrículas y hay preocupación.

Todos conocen alguna persona que cursó la secunda-

ria en el turno noche, personas que llegan tarde a sus 

casas porque en el día deben trabajar para vivir y ayudar a 

sus familias. Desde la secundaria del José Ingenieros, de 

Ramón Falcón 2248, la docente Paula Vincent describe 

que este año la participación en la nocturna “se agudizó, 

algo que ya se venía presentando en otros años, pero aho-

ra la población que asiste llega después de abandonar la 

propuesta educativa ya sea por mayoría de edad o porque 

repitieron o porque tuvieron que dejar y quieren retomar, 

pero por la falta de vacantes en el turno diurno tuvieron que 

aceptar venir a la noche”. Vincent admite a “La Taba” que 

muy pocas personas se inscriben de “motus propio” en la 

nocturna y que este año “es mucho más pronunciada esa 

falta de inscripción, lo que hace que se empiece a ver una 

preocupación del devenir de la escuela y de los docentes 

que trabajan en ella. Lo que se habló con las autoridades 

es que las cosas van a continuar como hasta ahora, con la 

búsqueda de matrículas, intentar que venga más gente y 

la propuesta de reasignar roles es otra opción dentro del 

turno”. En esta escuela de la comuna se desarrolla un ba-

chiller con orientación comercial y en administración, para 

personas de 15 años en adelante y con puertas abiertas de 

lunes a viernes de 19.30 a 23 horas. Por eso si arrancaste el 

ciclo escolar en otra secundaria, te reconocen las materias 

que hayas aprobado y cursas las restantes. 

Las medidas del gobierno nacional hacen ruido 
y movilizan a parte de la vecindad en los barrios.

ASAMBLEA 
Y CACEROLA

>> Diálogos Comunitarios

Frente al DNU y la Ley Ómnibus, 

hay respuestas colectivas con pre-

sencia como la Asamblea Popular de 

Flores. Todas las semanas se reúnen 

y también manifiestan, convocando 

a la sociedad por las redes sociales 

y mano a mano en cada encuentro 

abierto y público que organizan.

Revista La Taba: ¿A partir de cuándo 

surge esta asamblea y cuáles son 

los principales reclamos que los y 

las unen?

Asamblea de Flores: Somos la 

Asamblea Popular de Flores, con-

formada por vecines autoconvo-

cades que nos vimos frente a la 

necesidad de empezar a encon-

trarnos luego del 20 de Diciembre 

del 2023 tras los primeros anuncios 

de las medidas nefastas, fascistas y 

antidemocráticas que busca imple-

mentar el gobierno de Javier Milei 

y Victoria Villarruel. 

"VENIMOS LOGRANDO 
UNA MUY BUENA 
CONVOCATORIA".

RLT: ¿Qué los motiva a seguir juntán-

dose semana tras semana?

ADF: Cuando comenzamos a organizar 

los primeros ruidazos en nuestro barrio, 

rápidamente acordamos que era ne-

cesario conformar una Asamblea para 

debatir y potenciar nuestra organiza-

ción. Actualmente nos encontramos los 

días lunes a las 20 horas para realizar 

nuestra asamblea, recorriendo distintos 

puntos del barrio. Por otro lado, nuestros 

días de ruidazo son los miércoles a las 21 

horas en Avenida Rivadavia y Carabobo. 

Hoy nos reúne un horizonte en común: 

organizarnos en resistencia frente a las 

medidas de ajuste, precarización de la 

vida en su totalidad y desmantelamien-

to de los derechos básicos que hemos 

conquistado como pueblo desde el re-

torno de la democracia.

RLT: ¿Cómo es la reacción de la co-

munidad vecinal?

ADF: Venimos logrando una buena 

convocatoria y cada vez somos más 

vecines acercándose a participar, aun-

que todavía no hemos logrado llegar a 

muchas de las comunidades y colecti-

vos que conforman nuestro barrio”. 

RLT: ¿Qué balance hacen hasta el mo-

mento y cómo continúan funcionando?

ADF: Todes venimos de recorridos y 

realidades diferentes y sostenemos 

distintas posturas ideológicas, por 

ello mucho de lo que venimos traba-

jando en la asamblea está relaciona-

do a poder generar consensos bási-

cos para poder encontrarnos desde 

nuestras diferencias y accionar en 

conjunto, alojando la diversidad in-

terseccional que tanto caracteriza a 

nuestro barrio. Así es que decidimos 

que nuestra asamblea sea apartidaria. 

Nos estamos organizando de manera 

horizontal, votando mociones y accio-

nes que son debatidas y aprobadas 

en la asamblea a través de votación. 

El espíritu de nuestra asamblea viene 

dejando en evidencia la necesidad de 

retornar a las redes comunitarias y de 

fortalecer los lazos sociales, por ello 

hemos organizado nuestras primeras 

comisiones de trabajo para delinear 

acciones colectivas que trasciendan a 

los ruidazos, que se mantienen firmes 

semanalmente. Nuestras comisiones 

de trabajo actuales son: Seguridad, 

Comunicación, Agite y Difusión, Cul-

tura, Finanzas, Conflicto Habitacional, 

Género y Diversidad, Interasambleas. 
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Muchas personas tienen una falsa concepción del 

Bajo Flores, se puede llegar a escuchar que ahí sólo 

existe la inseguridad, pero la realidad es otra. En este ba-

rrio se dictan muchos talleres para los vecinos y vecinas; 

por ejemplo funcionan escuelas de oficios que ayudan y 

dan herramientas a la gente para que pueda progresar 

en la vida. El Centro Cultural Bajo Flores tienen 20 años 

de vida en Riestra al 1650 y promociona talleres artísti-

cos gratuitos tanto presenciales como virtuales. “En este 

contexto creemos que las inscripciones subirán y además 

este año el Programa Cultural en Barrios festejará su 40° 

aniversario a través de diferentes eventos culturales”, ex-

plicó Patricio Dowbley, integrante de este espacio forma-

tivo y cultural. En los años previos llegaron a tener hasta 

1.000 estudiantes, por ende; la comunidad ya conoce el 

espacio, lo tiene arraigado como propio y concurre de for-

ma natural a inscribirse en sus propuestas.

Mujeres 365 se llama la exposición artística que inau-

gurará la sede comunal (Av. Rivadavia 7202, 1°piso) el 

próximo miércoles 27 de marzo a las 16 horas. La misma 

presentará obras de diferentes vecinas de la Comuna N° 7 

y abordará distintas disciplinas, como la fotografía, el dibujo 

y la pintura. Mary Acevedo, Paula Castelli, Cristina Donghi, 

Haydée Espada, Valeria Gaetano, Daniela Markovic, Eli-

zabeth Menta y Rocío del Cielo Palumbo son las exposi-

toras de esta primera exhibición del cronograma 2024. La 

muestra se podrá visitar de lunes a viernes de 9 a 15 horas 

hasta el miércoles 10 de abril y contará con entrada libre y 

gratuita. “Va a ser una muestra de mujeres vecinas de la 

Comuna N° 7 y tendrá diferentes disciplinas. En mi caso voy 

a exponer fotografías de fauna que tomé en estos últimos 

años”, comentó Paula Castelli, artista expositora, ante nues-

tra consulta. Además, agregó que esto “permite darle lugar 

a los artistas de la comuna para que muestren sus trabajos. 

Estoy muy contenta porque es una iniciativa que me parece 

muy linda y nos entusiasma a todos”.

MUJERES 365COMIENZO
Una muestra debuta en la sede comunal.

CooPA comenzó el ciclo 
lectivo 2024 con una firme 
defensa de los jóvenes y 
adolescentes que habitan 
el Bajo Flores.

Habilitaron las inscripciones 
en el Centro Cultural Bajo Flores. 

La Cooperativa de Producción y 

Aprendizaje (CooPA) abrió la inscrip-

ción para sus talleres de oficios, a fines 

de febrero y principios de marzo, de lu-

nes a viernes de 10 a 14 en el estable-

cimiento ubicado en José Hernández 

DERECHO 
A LOS 
OFICIOS

al 800 del Barrio Rivadavia. Este año, la 

institución ofrecerá capacitaciones en 

mecánica automotriz, electricidad, insta-

laciones sanitarias y diseño gráfico para 

jóvenes de entre 14 y 21 años. Además, 

brindará espacios para recreación y de-

porte, orientación laboral, promoción de 

derechos y prácticas de lectura y escri-

tura. Por otra parte, dará desayuno y al-

muerzo todos los días y realizará acom-

pañamiento escolar en los últimos años 

de la escuela primaria y en los primeros 

de la secundaria. La trabajadora social 

y docente de la institución, Sandra Sán-

chez, expresó que tienen la expectativa 

de “sumar adolescentes y poder ofrecer 

otros espacios de encuentro, intercam-

bio y formación para ellos”. Asimismo 

planteó que los cursos son gratuitos y 

que cuentan con certificación oficial del 

gobierno porteño: “Articulamos la forma-

ción en oficios, la orientación laboral, las 

prácticas de lectura y escritura, la pro-

moción de derechos, la recreación, el 

deporte y el acompañamiento escolar y 

social con salidas y campamentos”.

Relevamos los roles específicos 
que tendrá cada integrante 
de la Junta Comunal electa.

Durante los próximos cuatro años, la Junta Comunal 

estará integrada por su Presidenta Iara Surt, Federico 

Bouzas y Lucía Di Laudo (representantes de Juntos por el 

Cambio); Julián Cappa, Elisa Juárez y Leonardo Militello 

(por Unión por la Patria) y Cristian Flores (por La Libertad 

Avanza). Conversamos con los representantes de los ba-

rrios que componen la Comuna N° 7 para ver cómo será 

la organización del gobierno comunal y las tareas que va 

a desempeñar cada comunero/a, a excepción de Federico 

Bouzas (ex presidente de la Junta Comunal y actual comu-

nero electo), ya que estaría en duda su continuidad, según 

pudo saber este medio al cierre de esta edición. 

JUNTOS POR EL CAMBIO

“Soy abogada, militante de la Unión Cívica Radical, electa 

como primera Presidente mujer de la Comuna N° 7”, expre-

só Surt y agregó que tiene “26 años y hace más de diez 

años que milito en los barrios de la comuna junto al gran 

equipo de Ateneo Sur”. Además, señaló que desde el lugar 

que ocupa tiene como objetivo “estar cerca de todos los 

vecinos, desde Flores Norte hasta el Bajo Flores y en cada 

parte de Parque Chacabuco” y que “el rol que tengo como 

representante electa por los vecinos y vecinas de la Co-

muna es trabajar cada inquietud, problemática o cuestiona-

miento existente, para dar respuesta a cada uno de ellos”. 

Tendrá una participación más activa en Espacio Público, 

Participación Ciudadana, Seguridad y Control Comunal. 

Como parte del mismo espacio, Surt compartirá Junta Co-

munal con quien sería el reemplazante de Federico Bouzas 

TAREA 
FINA

>>Terruño Político

y con Lucía Di Laudo, quien comentó que se involucró en la 

política desde “la agrupación Somos 100 Barrios, realizan-

do acciones sociales desde el inicio de la misma, hace 3 

años. Tengo la convicción de que con trabajo y dedicación 

podemos tener una comuna mejor”. Di Laudo agregó que 

estará en Salud, Educación, Tercera Edad y relación con 

El consejo Consultivo, además de “escuchar a los vecinos, 

intentando canalizar sus demandas”. 

UNIÓN POR LA PATRIA

Del lado de la oposición, Julián Cappa transita su segundo 

ciclo y destacó que reafirma su compromiso de trabajo: “Ha-

blamos y ayudamos a muchísimos vecinos y vecinas y ahora 

queremos llegar a quienes todavía no hemos llegado, refor-

zar nuestro trabajo territorial y hacer el máximo esfuerzo para 

que la comuna sea un gobierno de cercanía”. Estará a cargo 

de Cultura, Juventud y relaciones con la Legislatura. Advirtió 

que “Jorge Macri quiere desarrollar 5 polos culturales y ex-

cluyó a la comuna. Pareciera que al igual que pasó con Mau-

ricio Macri y Horacio Rodríguez Larreta, otra vez, la Comuna 

N° 7 es una comuna de segunda”. Elisa Juarez participa en 

política “desde los años ´80, con la vuelta de la democracia, 

tengo 40 años de militancia” y comentó que trabajará en las 

áreas de Género, Desarrollo Social y Relaciones Institucio-

nales, pero que “eso no va a impedir que trabaje en otros 

temas, como seguridad, que es un tema que hace muchos 

años sigo”. El bloque lo completa Leonardo Militello, quien 

milita “en el barrio hace 30 años en distintos espacios” y tie-

ne asignados los temas de Deporte, Discapacidad, Educa-

ción y Relaciones Institucionales. 

LA LIBERTAD AVANZA

En solitario quedó el comunero Cristian Flores quien tra-

bajará en las áreas de Seguridad, Salud, relaciones con la 

Legislatura y con el Consejo Consultivo. “La idea es tratar 

dentro de nuestras posibilidades de acomodar lo mejor y 

lo más rápido posible todas las cuestiones que se puedan. 

Salud y seguridad son temas muy importantes, que desgra-

ciadamente en nuestra Comuna están haciendo mucha fal-

ta”, señaló y agregó que “para este año esperamos poder 

cumplir mínimamente con las expectativas de los vecinos. 

Todos sabemos que es un año duro, pero hay que seguir 

poniendo el hombro y tratar de remontar la situación”.
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>> fuga de palabras

Se encuentra el apestoso calor insoportable imposible 

dormir sin aire acondicionado menos aún trabajar y 

si habitas en edificios sumale la falta de agua cuando la 

temperatura supera los treinta grados centígrados llega 

la guadaña los cortes de luz te van cercando primero un 

amigo de la Comuna 4 (Parque Patricios- Barracas) lue-

go otro en la 5 (Almagro-Boedo) a tres cuadras en la 6 

(Caballito) y te toca a vos en la Comuna 7, mi hermano no 

tuvo actividad en el instituto de discapacidad al que con-

curre, el que es su alegría, su bienestar,  porque ayer les 

cortaron sin aviso de retorno. Vergonzoso es poco, por-

que ya les habían cortado durante dos días a principios 

de diciembre para adecuar la zona frente a una ola de 

calor. Mentiras, todas mentiras. Llega el tsunami y arrasa 

con todes recuerdos, que en el 2019 Edesur nos conta-

ba sobre las 621 obras de infraestructura que estaban 

realizando para reforzar la red y seguir mejorando como 

venía ocurriendo en los últimos tres años, o sea, desde 

el 2016 además se jactaban de la reducción de cortes 

masivos en el orden del 40%, el eje central era una red 

confiable interconectada y digital con una inversión de 

200 millones de dólares. Son digitales porque el disqui-

to inteligencia artificial boti para los amigos de BA repite 

cliente afectado por una interrupción de suministro; ya 

lo sabemos, le respondo y él continua el servicio se nor-

malizará a las 18.30 le hablas a las 18.40 y te dice que a 

las 21.30 a las 21.49 te dice a las 00.30 del día siguiente 

y al día siguiente anuncia que a las 20.00 puntual y así 

pasan las horas los días y el pescado sin vender.  

EL PESCADO 
SIN VENDER
✎ Por GAIA

Tras la decisión del gobierno na-

cional de no entregar más alimen-

tos a los comedores comunitarios de 

los barrios más humildes, estos hacen 

lo que pueden, con lo que tienen. La 

explicación oficial para suspender la 

asistencia es que se busca mejorar el 

sistema. Y Las organizaciones socia-

les denuncian que la situación es real-

mente desesperante. “Necesitamos 

alimentos no perecederos, fideos, 

arroz, carnes rojas, pollo, verduras, 

aceite, azúcar, sal, galletitas, leche. O 

también podes colaborar por trans-

ferencia bancaria o Mercado Pago”, 

lanzan desde las redes una campa-

ña solidaria del comedor “Nueva Es-

peranza”, de la Manzana 7, Casa 29, 

sobre la Avenida Perito Moreno en el 

barrio Padre Rodolfo Ricciardelli. Yo-

vanna Farías, cocinera del comedor, 

brindó su testimonio de lo que les toca 

vivir por estos días: “Nuestra situación, 

que venimos acarreando hace mucho 

tiempo, es la misma para todos, no 

nos están entregando la mercadería. 

La verdad es algo muy esencial y muy 

necesario para todas las familias que 

vienen para poder llevar un plato de 

comida a sus hogares”. La situación 

se torna compleja y por ello “esto nos 

lleva a movilizarnos más cada día, a 

seguir peleándola. Hay familias que 

llevan para dos a seis pibes, y eso es 

lo que más nos sobrepasa”, admite 

Farías y agrega que insertos en el pa-

norama laboral actual no saben cómo 

“conseguir los recursos, ya que antes 

cuando nos entregaban la mercadería 

podíamos cocinar una olla popular y 

solidaria digna”. “La situación es pé-

sima, nosotros a veces dábamos la 

única comida diaria a las familias. No 

podemos más”, dijo en tono deses-

perado durante la entrevista con “La 

Taba”. Yovanna incluso se sinceró al 

decir que tuvieron que “poner dine-

ro de nuestros propios bolsillos para 

seguir cocinando. Cocinamos lo que 

alcanza y lo se puede cocinar”. Ac-

tualmente tienen para una sola olla, 

los sábados, y recurren a todo tipo de 

donaciones para seguir solventándo-

la. En otras épocas daban comida los 

martes y los miércoles había merien-

da; hasta los viernes llegaban a asistir 

en Cobo y Crespo. La realidad es que 

la Secretaría Nacional de Niñez, Ado-

lescencia y Familia, dependiente del 

Ministerio de Capital Humano, final-

mente no ejecutó las partidas de los 

programas alimentarios destinados a 

los comedores populares que por ley 

se habían renovado, emulando el pre-

supuesto del año pasado. El hambre 

no espera. 

En el Bajo Flores hay emergencia alimentaria por la falta 
de entrega de mercadería en los comedores populares. 
El caso del comedor “Nueva Esperanza”.

CON HAMBRE 
NO HAY 
LIBERTAD

>>Economía Social

PUBLICIDAD

15.6650.0656
15.6733.0614
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Aurora Nazarre integra el grupo de teatro comunitario Alma Mate 
y el Consejo Consultivo de la Comuna N° 7.

Flores Solidario desarrolla varias propuestas educativas 
de inclusión y proximidad para jóvenes y adultos.

“AUTÉNTICAMENTE YO”
>>Personalidades

Revista La Taba: ¿Desde hace 

cuánto tiempo sos parte de Alma 

Mate?

Aurora Nazarre: Casi desde sus ini-

cios. Alma Mate nació el 6 de julio de 

2002 y yo ingresé a los pocos meses, 

en el primer ensayo de febrero de 

2003, y no me fui más. 

RLT: ¿Qué significa el barrio de Flo-

res para vos? 

AN: Es una gran parte de mi vida coti-

diana. Aprendí a amarlo, recorriendo 

sus calles y callecitas, incorporando 

los aromas de la Plaza de los Perio-

distas, el bullicio de sus avenidas co-

merciales, las variantes del paisaje 

del norte al sur y del este al oeste. Y 

de su gente, esa idiosincrasia parti-

cular que los distingue y que hace de 

Flores un barrio que me acogió, que 

me integró y que se me hizo propio 

inmediatamente. Desde el primer día 

me “ensamblé” perfectamente con 

su vida cultural, social, comunitaria, 

artística y popular. 

RLT: ¿A qué te dedicás?

AN: Fui docente y soy Psicóloga So-

cial. Estoy jubilada, pero sigo trabajan-

do por mi cuenta. Soy “vecina-actriz” 

en Alma Mate desde hace 21 años. Mi 

vida transcurre repartida entre mis hi-

jos y nietos, mis amigos, mi grupo de 

teatro y mi empleo, es una confluen-

cia de territorios y vínculos que le dan 

sentido a mi existencia.

RLT: ¿Cómo es tu participación en 

Alma Mate?

AZ: Es un lugar de pertenencia don-

de “soy yo”, auténticamente yo. Fui 

“aprendiendo” a estar y a ser teatre-

ra comunitaria, mientras incorporaba 

técnicas propias de este teatro colec-

tivo y grupal: su poética, su dramatur-

gia, el canto colectivo, el lenguaje, lo 

lúdico. Hoy puedo compartir mi saber, 

todo lo aprendido, en distintos espa-

cios de la comuna.

RLT: ¿Cuál es tu labor en el Consejo 

Consultivo?

AZ: Junto con otra compañera, Noemí 

Lauge, somos parte de la Comisión 

de Cultura y Patrimonio. Estamos dis-

puestas a involucrarnos y a compro-

meternos a realizar el seguimiento de 

la gestión del gobierno comunal, sea 

del color partidario que sea, desde la 

mirada del vecino y la vecina. 

RLT: ¿Qué opinión tenés de la comuna?

AZ: Con el paso de los años, hemos 

visto dificultarse el libre acceso al es-

pacio público de la Plaza de los Pe-

riodistas, que debería estar facilitado 

y garantizado para Alma Mate, como 

auténtica expresión artística del ba-

rrio, con 21 años de trayectoria ba-

rrial y comunitaria. Como ciudadana, 

he visto modificarse el paisaje de la 

comuna, pero no siempre para bien 

del vecino o de la cultura patrimonial 

y edilicia, que era muy distintiva de un 

barrio con tanta historia como Flores.

En marzo comenzaron las clases y 

abrieron las primarias y las secun-

darias. También lo hicieron otros espa-

cios educativos, como el de Bonorino 

1001. Allí, desde la organización Flores 

Solidario, se ayuda a las personas que 

MÁS POSIBILIDADES 
DE ESTUDIO

>>Comunidad Educativa

alrededor de 40 estudiantes”, antici-

pó a este medio Marcelo D’Ambrosio, 

referente de la organización vecinal. 

No sólo ayudan en materias de se-

cundaria, sino también en primaria, 

pero esto sucede en otro espacio, 

el de Condarco 206, que comparten 

con los scouts del grupo Bernardino 

Rivadavia. “Hay chicos que se han 

recibido en estos bachi y están estu-

diando en la universidad, que conti-

núan su formación y nos parece que 

el sentido y el objetivo está absolu-

tamente cumplido. La expectativa 

es que eso continúe, que crezca y 

que les sirva de herramienta a mu-

chos vecinos y vecinas del barrio de 

Flores, de Parque Chacabuco y del 

Bajo Flores, que es donde nació esta 

herramienta y la idea es que entre 

todos podamos multiplicarla”, señaló 

D´Ambrosio y agregó la importancia 

de la solidaridad que encuentra en 

el “tejido social que nos acompaña 

y que cada vez que hacemos alguna 

cosa les gusta y nos ayudan a empu-

jar las actividades en el barrio”. 

Seguí leyendo 
nuestras noticias en 

www.tintasdeboedo.com.ar

“HOY PUEDO 
COMPARTIR MI 
SABER EN DISTINTOS 
ESPACIOS DE LA 
COMUNA”.

les cuesta o que tuvieron que dejar 

los estudios por cualquier motivo en 

algún momento de la vida. “El Bachi-

llerato Popular funciona desde hace 

varios años y ahora quedó en este 

espacio, donde este año participarán 




